
◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（３）豊島区シルバー人材センター　入会説明について

（４）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和４年度　赤い羽根共同募金の実施について

②高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

豊島区案件

（１）「第３２回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（２）郷土資料館　区制９０周年記念　豊島大博覧会について

（３）区民活動推進課からのお知らせ

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

④防災対策普及啓発事業補助金について（再周知）

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和４年９月９日（金）　午後２時～３時

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度9月期　　第１地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



委員 岡島　博　委員（江戸橋町会）

鳥居　幸譽　委員（巣鴨親和町会） 湯田　健一　委員（巣鴨三四丁目清和町会）

鈴木　宏治　委員（巣鴨四丁目協和町会） 山田　勇　委員（栄和町会）

町田　光子　委員（巣鴨三明町会） 八木　豊雄　委員（巣鴨五丁目大親町会）

田﨑　謙一郎　委員（西巣鴨新田町会） 桐ケ谷　清一　委員（庚申塚町会）

石合　周平　委員（西巣鴨睦町会） 樋口　昌男　委員（西巣鴨四丁目親交町会）

出席者 （代理）塚本　貞治　氏（巣鴨三親町会）

池田　裕一 石橋　正史

豊島消防署　竹村巣鴨出張所長

巣鴨警察署　生活安全課防犯係　小松巡査長

豊島区シルバー人材センター　栗原事務局長

豊島区民社会福祉協議会　田中地域相談支援課長

井上　区民相談課長

後閑　文化デザイン課施策調整グループ係長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

水上 「わたしらしく、暮らせるまち。」推進室長

渡部　義治　委員（巣鴨三親町会）

指出　正明　委員（西巣鴨二丁目町会）

島村　高彦 儀武　さとる

川瀬　さなえ 入江　あゆみ

区

東部区民事務所 山川 ・髙根

欠席者

委　員

常　任
相談役

事務局

古沢　秀明　委員長（折戸協和町会） 天沼　友一　副委員長（巣鴨五丁目朝日町会）

福島　敏夫　委員（巣鴨一丁目町会）

常　任
相談役

説明者



関係機関案件

１．豊島消防署からのお知らせ

　　・防災週間ポスター及び東京消防庁アプリについて

（説明：　豊島消防署　巣鴨出張所長）

質問 （委員）

コロナ禍で巣鴨出張所管内の最近の救急搬送の状況はどうなっているか。

回答 （豊島消防署　巣鴨出張所長）

熱中症とコロナが一緒に発生していたときは、朝出動した救急車が翌朝に戻ってくるという事態

があったが、最近になってようやく出動した救急隊が１件終わって消防署に戻って来られるよう

になった。現在は１当番で１０件前後の出動で推移している。

２．巣鴨警察署からのお知らせ

　　・詐欺被害が急増中

（説明：　巣鴨警察署　生活安全課防犯係　巡査長）

質問 （委員）

以前は交通事故、詐欺等の資料をいただいていたが、今はなくなったのか、できれば復活して

ほしい。

回答 （巣鴨警察署　生活安全課防犯係　巡査長）

検討する。

質問 （委員）

固定電話に自動録音機を設置していないのに、最近着信があるとメッセージが流れるようにな

ったが、そういうことができるようにしたのか。

回答 （巣鴨警察署　生活安全課防犯係　巡査長）

警察では行っていない。

質問 （委員）

携帯電話に詐欺の電話がかかってくるが、情報が漏れているのか。

回答 （巣鴨警察署　生活安全課防犯係　巡査長）

詐欺グループの間でリストが出回っている可能性がある。

質問 （委員）

コロナ禍で交通事故の件数はどうなっているか。

回答 （巣鴨警察署　生活安全課防犯係　巡査長）

詳細な件数は把握していないが、体感としては事故は減っている。

質問 （委員）

質疑応答要旨



最近考えられないような大きな交通事故が起こっているのをテレビでみるが、巣鴨管内ではど

うか。

回答 （巣鴨警察署　生活安全課防犯係　巡査長）

４月以降巣鴨管内で大きな事故の発生はない。

３.豊島区シルバー人材センター　入会説明について

（説明： 豊島区シルバー人材センター 事務局長）

（質疑なし）

４.豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和4年度　赤い羽根共同募金の実施について

②高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長）

質問 （委員）

（赤い羽根共同募金の）資材を送ってもらっていないのだが、無料の振込用紙はいただきたい。

回答 （豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長）

お届けする。

質問 （委員）

無料の振込用紙は資材の中に入っているのか。

回答 （豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長）

入っている。

豊島区案件

１．「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（説明者：区民相談課長）

質問 （委員）

チラシの掲示や回覧することによる反響は大きいか。

回答 （区民相談課長）

相談に来た方に、どういう媒体で知ったかを聞くと町会の回覧で知ったという方も多い。そういう

ことがあるので毎回お願いしている。

質問 （委員）

民事の関係は警察に行っても扱ってもらえない。例えば私有地間の問題など、町会でもなかな

か立ち入れない。そういう相談はどうすればいいか。

回答 （区民相談課長）

専門士業の先生に尋ねることができる。予約時に申し出てもらえば、相談を受けられるか返事

できると思う。案件に応じて、例えば相続でトラブル、税金、手続きなど、まとめて相談したい場

合は弁護士、司法書士、税理士などがひと組になって相談を受ける合同相談も行っている。



質問 （委員）

困りごとを相談したいときに、ここに行けば良いと案内できるところがあれば良いのだが。

回答 （区民相談課長）

区民相談課に相談いただければ、法律相談や司法書士、税理士等の専門士業への相談の案

内ができる。

２．郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

（説明者：文化デザイン課施策調整グループ係長）

質問 （委員）

大博覧会の見学料はどうなっているか。

回答 （文化デザイン課施策調整グループ係長）

無料である。

３．区民活動推進課からのお知らせ

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

④防災対策普及啓発事業補助金について（再周知）

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （委員）

（防災対策普及啓発事業助成金の）申込は東部区民事務所を通すのか。

回答 （東部区民事務所長）

通さなくても良い。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ  電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度９月期 第２地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年９月２日（金） 午前１０時００分～１０時５０分 

開催場所 帝京平成大学池袋キャンパス内集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）巣鴨警察署からのお知らせ 

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について 

（４）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について

②高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について 

2．豊島区案件

（１）「第 32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について
（２）郷土資料館 区制 90周年記念 豊島大博覧会について
（３）区民活動推進課からのお知らせ

①令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

②ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

④池袋公証役場からのお知らせ

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 
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出席者 

委 員 

岡部 俊夫  委員長 （上池袋東雲町会） 

菊池 章二  委員  （北大塚伸和町会） 

浅野 政二  委員  （宮仲町会） 

林 総一郎  委員  （上池袋昭和町会） 

石原  裕  委員  （池袋東一町会） 

小峰  博  委員  （上池袋町会） 

武石 雅彦  委員  （上池袋三丁目町会） 

亀山 孝安  委員  （上池袋池八町会） 

内田 勇二郎 委員  （東池袋一丁目中央町会） 

石川 宜司  委員  （東池袋南大塚仲町会） 

野口 英男  委員  （東二町会） 

高野 俊晴  委員  （新東一町会） 

杉田   代理委員  （東池袋東和町会） 

大関 義明  委員  （東池袋サンシャイン町会） 

小澤 良子  委員  （東池袋中部町会） 

武内  巧  委員  （東池袋四丁目南町会） 

染谷 栄一  委員  （北大塚上池袋宮新町会） 

説明者 

豊島消防署 中村 地域防災担当係長

巣鴨警察署 管原 巡査長

栗原 豊島区シルバー人材センター事務局長

大竹 豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長

井上 区民相談課長 

小倉 文化デザイン課長 

尾崎 区民活動推進課長

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
安達 子育て支援課長 

区 

髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

欠席者 

委 員 服部 洋司 委員（池袋東口本町会） 

常 任 

相談役 

永野 裕子 

星 京子 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・須永 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（説明：豊島消防署 地域防災担当係長）

質疑応答なし 

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（説明：巣鴨警察署 巡査長）

質疑応答なし 

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長） 

質疑応答なし 

（４）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

① 令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について 

② 高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について 

（説明：豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）「第３２回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（説明：区民相談課長）

質疑応答なし 

（２）郷土資料館 区制９０周年記念 豊島大博覧会について

 （説明：文化デザイン課長）

質疑応答なし 

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

④ 池袋公証役場からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度９月期 第３地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年９月８日（木） 午後２時００分～午後３時００分 

開催場所 池袋第３区民集会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島区シルバー人材センター 入会説明について 

（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和 4年度 赤い羽根共同募金の実施について
②高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について 

2．豊島区案件

（１）「第 32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について
（２）郷土資料館 区制 90周年記念 豊島大博覧会について
（３）区民活動推進課からのお知らせ

①令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

②ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

④池袋公証役場からのお知らせ

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

外山 克己 委員長 （池袋御嶽町会） 

加藤 竹司 副委員長（西池袋一丁目町会） 

岸野 俊六 委員  （西池袋南町会） 

齋藤 泰子 委員  （西池袋丸山町会） 

浅川 清雄 委員  （西山町会） 

戸澤 佳子 委員  （池袋二丁目曙町会） 

岸本 明  委員  （池袋二丁目原町会） 

手塚 忠男 委員  （池袋二丁目恵比寿町会） 

仙浪 博一 委員  （池袋仲町会） 

兼村 仁  委員  （池袋二丁目南町会） 

佐藤 智重 委員  （池袋三丁目北町会） 

木内 晴一 委員  （池袋三丁目親交町会） 

平田 光子 委員  （池袋四丁目町会） 

玉川 洋子 委員  （池袋四丁目西町会） 



- 2 - 

説明者 

栗原 豊島区シルバー人材センター事務局長

小林 豊島区民社会福祉協議会地域福祉推進課長

藤巻 区民相談課事業・広聴グループ係長 

八重樫 文化デザイン課郷土資料館管理運営グループ係長 

尾崎 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 
芳賀 竜朗 

地区担

当課長 
梅本 人材育成担当課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 
杉原 吉彰 委員  （池袋二丁目親睦町会） 

岡 弘之  委員  （池袋三業町会） 

常 任 

相談役 

西山 陽介 

小林 弘明 

清水 みち子 

中澤 まさゆき 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・新木 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島区シルバー人材センター 入会説明について 

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長）

質疑応答なし 

（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

① 令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について 

② 高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について 

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）「第３２回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（説明：区民相談課事業・広聴グループ係長）

質問（委員） 

回覧をお願いしたいとのことだが、回覧は町会に加入している人にだけ回すので、金銭

的に苦しくて町会に加入していない人には回らない。内容を見ると、金銭的に苦しい人

にこそ必要な内容だと思うが、周知方法を考えたほうがいいのでは。 

回答（区民相談課事業・広聴グループ係長） 

回覧以外にも掲示板やホームページへの掲載等、様々な方法で周知する。 

（２）郷土資料館 区制９０周年記念 豊島大博覧会について

 （説明：文化デザイン課郷土資料館管理運営グループ係長） 

質疑応答なし 

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

④ 池袋公証役場からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度９月期 第４地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年９月５日（月） 午前１０時００分～１１時００分 

開催場所 豊島区役所３階 区政連絡会室 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）目白警察署からのお知らせ 

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について 

（４）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

① 令和４年度赤い羽根共同募金の実施について 

② 高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について 

2．豊島区案件

（１）「第 32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について
（２）郷土資料館区制９０周年記念豊島大博覧会について  

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

④ 池袋公証役場からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

中村 孝太  委員長 （柳下会） 

安井 祐司  副委員長（雑司が谷一丁目東部町会） 

田島 正男  委員  （池袋通西睦町会） 

當麻 強   委員  （南池袋一丁目町会） 

津村 正信  委員  （光和会） 

宮城  敏男  委員  （池袋東口親和町会） 

大久保 達司 委員  （青葉会） 

嶋﨑 武男  委員  （池袋日出町会） 

戸張 康健  委員  （雑司が谷一丁目町会） 

髙野 れい子 委員  （雑司が谷二丁目町会） 

松岡 和明  委員  （雑司が谷三丁目町会） 
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説明者 

豊島消防署 椎名 目白出張所長

目白警察署 西原 警部補

シルバー人材センター 栗原事 務局長

豊島区民社会福祉協議会 田中 地域相談支援課長

井上 区民相談課長

後閑 文化デザイン課施策調整グループ係長

尾崎 区民活動推進課長

常 任 

相談役 
磯 一昭 

地区担

当課長 
江野澤 地域まちづくり課長 

区 
髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

欠席者 

委 員 
磯貝 徹二  委員  （南池袋二三四町会） 

重田 軍司  委員  （上り屋敷町会） 

常 任 

相談役 
わがい 哲代 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・井上 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（説明：豊島消防署 目白出張所長）

質問（常任相談役） 

 町会だけでなく私の事務所にも掲示したいので、東京消防庁公式アプリのチラシに余裕

があればいただきたい。 

回答（豊島消防署 目白出張所長） 

残数を確認して回答したい。 

質問（委員長） 

 防災週間のように期限があるものではないので掲示できるようにしていただきたい。 

回答（豊島消防署 目白出張所長） 

承知した。 

（２）目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

質疑応答なし 

（３）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

① 令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

② 高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長）

質疑応答なし 

2．豊島区案件 

（１）「第 32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について
（説明：区民相談課長）

質疑応答なし 

（２）郷土資料館区制９０周年記念豊島大博覧会について 

（説明：文化デザイン課施策調整グループ係長）

質疑応答なし 

（６）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

④ 池袋公証役場からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長）

質疑応答なし 
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度９月期 第５地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年９月６日（火） 午後２時００分～２時４５分 

開催場所 雑司が谷地域文化創造館 多目的ホール 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）目白警察署からのお知らせ 

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について 

（４）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

① 令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について 

② 高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について 

2．豊島区案件

（１）「第３２回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（２）郷土資料館 区制９０周年記念 豊島大博覧会について 

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

④ 池袋公証役場からのお知らせ 

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 委 員 

堀江 久男  委員長 （東目白自治会） 

芳賀 英俊  副委員長（高田中央町会） 

杉岡 敏弘  委員  （東目白本町会） 

佐藤 義夫  委員  （高田一丁目町会） 

鈴木 英三  委員  （東目白坂下睦会） 

高橋 藤男  委員  （高田三丁目町会） 

佐藤 道衞  委員  （目白二丁目町会） 

大黒 智恵  委員  （目白東町会） 

小野 賢一郎 委員  （目白三丁目町会） 

森  茂治  委員  （目白山紫町会） 
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説明者 

豊島消防署 椎名 目白出張所長 

大原 副署長 

佐々木 教養担当係長 

目白警察署 西原 警部補 

豊島区シルバー人材センター 栗原 事務局長 

豊島区民社会福祉協議会 大竹 共生社会・事業開発課長 

井上 区民相談課長 

八重樫 文化デザイン課郷土資料館管理運営グループ係長 

尾崎 区民活動推進課長 

常 任 

相談役 

地区担

当課長 
河野 住宅課長 

区 

髙桑 区民部長 

尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

欠席者 

委 員 本橋 友治  委員  （東目白千登世町会） 

常 任 

相談役 

高橋 佳代子 

渡辺 くみ子 

塚田 ひさこ 

地区担

当課長 

区  

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・小澤 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島消防署からのお知らせ

（説明：豊島消防署 目白出張所長、副署長）

質疑応答なし 

（２）目白警察署からのお知らせ 

（説明：目白警察署 警部補） 

質問（委員長） 

 目白署管内で特殊詐欺が多く発生しているとのことだが、その中でも特定のエリアに集

中しているのか。 

回答（目白警察署 警部補） 

 特定のエリアではなく、管内のあちこちで発生している。 

（３）豊島区シルバー人材センター 入会説明について 

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長） 

質疑応答なし 

（４）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

① 令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について 

② 高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について 

（説明：豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長） 

質問（委員長） 

 赤い羽根共同募金の集金活動は、一軒家などの住宅に限定され、オートロックマンショ

ンへ訪問することは非常に難しい。できれば、別の方法を検討してほしいと思う。 

回答（豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長） 

 引き続きご協力をお願いしたい。 

2．豊島区案件 

（１）「第３２回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（説明：区民相談課長） 

質問（委員長） 

 定員３６名とのことだが、すぐに定員に達してしまうのか。 

回答（区民相談課長） 

 毎回、満員になることが多い。定員３６名と表記しているが、例えばご夫婦でお申込みい

ただいた場合、１組（１名）としてカウントするため、実際の人数はもう少し多くなる見

込みである。 
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（２）郷土資料館 区制９０周年記念 豊島大博覧会について

 （説明：文化デザイン課郷土資料館管理運営グループ係長） 

質問（委員長） 

 入場無料なのか。 

回答（文化デザイン課郷土資料館管理運営グループ係長） 

 入場無料です。 

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

④ 池袋公証役場からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質疑応答なし 



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

２．

３．

（1）令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

（2）高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について【回覧】

豊島区案件

１．

２．

３．

４．

（1）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

（2）ボランティア指導者救済保険　被保険者認定通知書の配付について

（3）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配付について

（4）公証週間広報チラシ掲示のお願い

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

区内関係機関案件

その他

会　議　録

令和4年度　9月期　第六地区区政連絡会

西部区民事務所

令和4年9月13日（火）　　午前10時00分～11時30分

附属機関又は
会議体の名称

長崎第三区民集会室

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

公開の
可否

会　議

会議録

案　　　件

目白警察署からのお知らせ【回覧】

豊島区シルバー人材センター入会説明について【掲示】

豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について【回覧】

郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

「第25回こころまつり」掲示のお願い【掲示】



大須賀 長崎健康相談所長

地区連絡
担当課長

欠席
常　任
相談役

事務局

区民部長

八重樫 郷土資料館管理運営係長

豊島区民社会福祉協議会 小林 地域福祉推進課長

森田　晴久　委員（目白協和会）

蕪木　文昭　委員（長崎一丁目町会）

足立　 隆　委員（南長崎二丁目町会）

樋口　冨士雄　委員（長崎二丁目町会）

土屋　光　委員（南長崎一丁目みどり会）

池田 好雄　委員（西池袋四丁目町会）

大山　誠一　委員（西池袋四丁目自治会）

出席者

委　員

足立　憲昭　委員長（長崎三丁目町会） 三嶋　日出光　副委員長（千早一丁目町会）

柴 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

井上 区民相談課長

目白警察署 西原 警部補

西部区民事務所　地域振興係長 地域振興係係員

説明者

栗原 シルバー人材センター事務局長

小澤子ども若者課長

木下　広 藤澤　愛子



【区内関係機関案件】

1．目白警察署からのお知らせ

質問 （委員）

回答 （目白警察署 警部補）

2．豊島区シルバー人材センター入会説明について

質問

回答

質問

回答

質問

回答

３．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

（2）高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について【回覧】

　熟練の職人になると時給は高くもらえるのか。

（シルバー人材センター事務局長）　

　当日ご参加いただければ届け出は必要ありません。入口に豊島区役所と各3カ所の警察で受付を
していますが、目白警察のブースで受付をお願いいたします。

（シルバー人材センター事務局長）　

（委員）

　植木の剪定や障子や襖の張り替えは、元々やっていた職人が請け負うのか。

　小学校の登下校時に見守っている高齢なシルバー人材の方を見かける。交通量の多い道路では相
当な判断力が必要とされると思うが、果たして高齢者で良いのか心配になるのだが。

　10月4日の区民大会は、町会から３名程度ということで、事前に参加者名を提出する必要はあり
ますか。

（シルバー人材センター事務局長）　

　経験者もいますが、シルバー人材センターの内部で、熟練度に合わせて資格を三段階に分けてい
ます。初心者でも研修を受け経験を積んで熟練になれば親方になれます。なお、現在植木の剪定は
依頼が多く申し込まれても一か月半程度は待っていただく状況です。植木の剪定は難しく、職人が
なかなか育たないこともあって申し込み件数に追いつかない状況です。

（委員）

　集会室受付業務等の室内業務の最低賃金から始まって、炎天下の外で働く大変な業務の職人で
は、月に15万円程度の収入になる方もいます。

　基本的に子供が好きで、希望されている地域の方が業務を行っています。その中で、子供たちは
交通ルールを守っているのに一般の方がルールを無視し、シルバーの方で正義感の強い人が強い口
調で注意して、トラブルになった事例もあります。事情を確認すると真面目な方ほど一生懸命に注
意しているのですが、若い方などは注意すると区から仕事をもらって税金で働いているのに口の利
き方が悪いと言って、毎日のように苦情の電話がかかってきています。子供の安全を守る意識の高
い方が従事していただいております。

（委員）

（説明：シルバー人材センター事務局長）

質疑応答要旨

（説明：目白警察署 警部補）



質問

回答

質問

回答

【豊島区案件】

１．「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について【回覧】

2．郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

質問

回答

質問

回答

３．「第25回こころまつり」掲示のお願い【掲示】

　黄色いチラシは回覧で、ピンクのチラシは掲示板に貼付していただきます。希望されている町会
には配布していますが、希望されていない町会には配布されていません。

（豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

（委員）

　黄色とピンクの二種類のチラシはどのように使用するのか。

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

（委員）

　集めた募金は郵便局に振り込まないで、西部区民事務所に持っていっても良いのか。

（豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長）

　それも可能でございます。

（委員）

（郷土資料館管理運営係長）

　この事業はどのように広報するのか。

（説明： 区民相談課長）

　10月1日の広報としまで特集号を組んでいます。

質疑なし

質疑なし

（説明：郷土資料館管理運営係長）

（委員）

　昭和歴史文化記念館は見たことがないが、昔からあった施設なのか。

　以前はマーケットでしたが、4月から一階の民間施設で一部オープンしていました。11月より郷
土資料館の展示を組み込んで二階も含めてフルオープンいたします。

（郷土資料館管理運営係長）

（説明： 長崎健康相談所長）



４．その他

（1）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

（2）ボランティア指導者救済保険　被保険者認定通知書の配付について

（3）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配付について

（4）公証週間広報チラシ掲示のお願い

【意見・要望】

要望

回答

意見

意見

意見

意見

質問

回答

質疑なし

（説明：西部区民事務所長）

（委員）

　中高層集合住宅建築物の建築にかかる町会との協議については、住戸数が１４戸では協議しない
とのことだが、１４戸数程度のマンション建築は多くある。にもかかわらず、町会にはなかなか入
会してくれないので、対象建築物の範囲を10戸以上にして、加入に対する協議をするようにお願
いしたい。
　マンションが完成し建設会社に問い合わせして、町会加入の話をしてもマンションを建てただけ
でオーナーは別にいると話には応じてもらえない。

（西部区民事務所長）

　建築課の主管になります。住戸数を15戸以上に定めた理由は不明ですが建築課に確認してご連
絡いたします。

（委員）

　15戸以上と変えられなくても、オーナーの連絡先だけでも教えていただきたい。

（委員）

　協議しても該当マンションが転売されてオーナーが変わってしまうと、町会加入については知ら
ないと言われてしまう。そのため、各戸に町会加入をお願いして回っている。

（委員）

　中高層集合住宅建築ににかかる町会との協議には、説明する義務だけで町会に加入しなくてはな
らないと言った制約はない。後でマンションの役員さん等に合わせて欲しいと言っても合わせては
くれない。協議が終わっても何の連絡もしてこないのが現状だ。

（委員）

　ＲＣ構造のマンションはある程度の期間がかかるので連絡を取り合う時間があるが、木造ですぐ
に建築されるアパートは工期が短く持ち主は探せないので、ほとんど町会には加入していない。一
軒家では昨年新築戸建が５軒建ったが、町会加入のお願いをすると5軒とも全員加入してくれてい
る。だが、三階建てのアパート等では交渉する相手も分からないので、町会加入は全くない。

（区民部長）

　今、話題になっているマンションは賃貸でワンルームのマンションのことですか。

（委員）

　それ以外で、分譲マンションでも自治会長等の役員を訪ねても一切教えてはくれない。



意見

意見

意見

質問

回答

意見

回答

意見

回答

意見

（委員）

　共同住宅の住人に町会加入に行っても、町会が様々な面で働いていることを理解してくれない。
町会の世話にはならないと加入は断られている。

（委員）

　どんな建物であっても区や都がなんの認可もせずに、勝手に建てられることはないので、その申
請があった時点で町会に知らせてほしい。敬愛病院の跡地に建ったマンションの管理組合とは徹底
的に話し合ったが全く話にはならない。

（委員）

　中高層集合住宅の多い町会なので協議している経験から言うと、建築会社は建物を建てた後に許
可を取りに来る。そのあとは別な会社に売却し、また管理会社が分譲してしまい、手は離れている
ので各人に加入の話はするように言われる。マンションでは管理費を各自から徴収していて、その
中から町会費を払うことは違法で、裁判沙汰になった経緯では負けているそうです。したがって、
町会費は管理費とは別に集めるようにとの判例があるそうです。
　マンションに町会加入で尋ねても、オートロックになっていて、勝手に入ることはできない。昔
からの課題になっているマンション住民との町会活動はうまくいかないのが現状です。
　アパート、マンションを建てる人、管理する人、買う人とスムーズにつながっていれば良いが、
初めに約束したことが、次から次と人が変わるたびにだんだん町会からは離れていってしまう。

（西部区民事務所長）

　建築主と施主の段階では町会に入るかどうかの協議はされているようですか。

（委員）

　建築に当たっては建築の承認を得るために加入すると言っている。

（委員）

　区がどこまで把握しているのか分からないが、マンション一棟建てるのに、開発してから販売
し、最後に管理会社まで何社くらい関わっているのか。というのは、協議に来たときは最後まで責
任をもって話せるのか聞いている。開発会社、販売会社、管理会社と一棟建てるのにこれだけの会
社が入れ替わっている。最後の管理会社まで話が行っていないと加入の話は聞いていないとなる。
区はどこまでこれだけの会社を把握しているのか。

　建築課に確認いたします。

（委員）

　規模の大きい寄宿舎が今度建つが、今までは学校が建設して管理していたのが、今度は寮を専門
に建てる業者が来た。中高層集合住宅建築物協議の対象になっていないようで、そういった協議を
回避するような業者も出てきているので、至急寄宿舎を協議の対象にするように検討してもらいた
い。

（西部区民事務所長）

（西部区民事務所長）

　寄宿舎は最近多いですが、協議から除外されているようです。

（委員）

　種類で言えば、１Ｋや１ＤＫルームの部屋でかなりの室数になり、大きなマンションと同じくら
いの規模なるが協議の対象にはなっていない。



意見

意見

回答

意見

意見

意見

（委員）

　理想の形に向かって困っているということですね。
　いろいろな考え方があり、地域の特性もあって一概には言えないのですが、町会にそぐわない者
が入会してくるのは困る。町会の趣旨を理解し、協同して一緒に活動していく人の仲間の任意団体
なわけです。任意団体といった部分を守っていく部分は最後の最後は、町会に入るも勝手、入れる
も勝手、断るのも勝手だろうと思います。幸いにはうちの町会にそのような事例はないが、普通で
はないマンションの住民が町会に加入されて多数決の原理で来られても困るので、一種の防御機能
なわけです。今はそのようなレベルの話ではないが、今まで区は町会に対して条令とかで何か区の
一部のような置換的な部分に捉えていることが多くある。それは町会連合会が仕掛けているから悪
いのかもしれない。町会というのは任意団体が原点であるから、ただ、いろいろな部分で関わって
いる人が地域ということでいろいろな役目を負わせられるのは仕方のないことだとは思う。わけの
わからない人が町会に加入されても困る話で、最後には折り合いの部分もあろうかと思います。

（委員）

　町会内に立教大学の寄宿舎が建設され、町会加入で立教大学に何回も協議しに行ったが、立教大
学は寄宿舎を借りていて、その借りている会社と話し合いしをしてくれといわれた。その会社はい
くつも日本に寄宿舎を建設している。有名な生徒の多い大学を対象に貸している会社で、その会社
と協議して町会に加入してもらった。立教大学の寄宿舎には殆ど外国からの留学生が入居してい
る。

（委員）

　最初はマンションの住民は町会に入らないことが多いので、建築課に新築マンションに対して町
会と協議して、その結果折り合いが付けば町会長は印鑑を押して確認するよう町会連合会は要望し
たと思うのだが、いろいろ細かな問題が出てきてしまっているので、内容をもう一度検討して区に
要望するようにすれば良いと思う。

（委員）

　町会費に限っては区の方で、新築マンションが建設された場合には交渉する方を教えてもらえる
とありがたい。交渉する相手がわからないまま建築が済んで、マンションの入居者が決まってしま
う。必ず加入してくれという事ではなく、町会の話をしたいのだが、話し合う相手が分からないの
は困る。

（委員）

　この問題は区政連絡会としての提案もあるが、区と町会連合会で打ち合わせして出さないと区だ
けでは結論が出ないと思う。

（豊島区町会連合会　事務局長）

　この話が出た時に町会連合会として、こういった問題が出る前に、一番最初に区にこう言った形
でやってほしいと要望しています。その時は今みたいな状況になる前でした。建築主と町会との協
議をするというのを協力でお願いした。ところが今は年数も立っていて、話が変わってきています
ので、そこからまた一歩踏み込んで最初に決めたことを要望していかなければならないと思ってい
ます。どういった方法がいいのか改めて町連の部会もありますので検討していきたいと思います。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１． 目白警察署からのお知らせ【回覧】

２． 豊島区シルバー人材センター入会説明について【掲示】

３．

（1）令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

（2）高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について【回覧】

豊島区案件

１．

２．

３．

４． その他

（1）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

（2）ボランティア指導者救済保険　被保険者認定通知書の配付について

（3）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配付について

（4）公証週間広報チラシ掲示のお願い

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

「第25回こころまつり」掲示のお願い【掲示】

南長崎第二区民集会室　会議室

「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について【回覧】

豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

会　議　録

令和4年度9月期　第七地区区政連絡会

西部区民事務所

令和4年9月16日（金）　　午前10時00分～10時40分

附属機関又は
会議体の名称

案　　　件 区内関係機関案件

事　務　局
（担当課）

開催日時

開催場所

公開の
可否

会議録

会　議



田中　英治　委員長（南長崎六丁目町会） 赤星　征夫　副委員長（南長崎三丁目北部町会）

酒井　一成　委員（南長崎三丁目南部町会）足立　一夫　委員（南長崎四丁目町会）

西條　敬子　委員（南長崎五丁目町会）

目白警察署 西原 警部補

栗原 シルバー人材センター事務局長

井上 区民相談課長

八重樫 郷土資料館管理運営グループ係長

大須賀 長崎健康相談所長

柴 西部区民事務所長

大戸 町会連合会事務局長

常　任
相談役

欠 席
地区連絡
担当課長

委　員

地域振興グループ係員

説明者

出席者

事務局

河原　弘明 ふま　ミチ

小林 児童相談所設置準備担当課長

区民部長

豊島区民社会福祉協議会 田中 地域相談支援課長

西部区民事務所　地域振興係長



【区内関係機関案件】

1．目白警察署からのお知らせ

質問

回答

2．豊島区シルバー人材センター入会説明について

3．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1） 令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

（2） 高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

質疑なし

質疑なし

2．郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

３．第25回こころまつり」掲示のお願い

（説明：長崎健康相談所長）

１．「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（説明：区民相談課長）　

（説明：郷土資料館管理運営グループ係長）

質疑なし

（委員）

　10月21日からの交通安全週間で、テントを建てて啓蒙活動をしている。その際に毎年、目白警察
署長が初日にご挨拶していただいているが、その時間に間に合うようにテントを建てたいので、来る
時間を事前にご連絡いただきたい。

質疑なし

（説明：目白警察署 警部補）

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長）

（説明：シルバー人材センター事務局長）

【豊島区案件】

質疑応答要旨

（目白警察署 警部補）

　交通課に連絡して、町会長に事前に連絡するように伝えておきます。

質疑なし



質疑なし

（２）ボランティア指導者救済保険　被保険者認定通知書の配付について

（３）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配付について

（４）公証週間広報チラシ掲示のお願い

（説明：西部区民事務所長）

4．その他

（１）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

２．

３．

（1）令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

（2）高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について【回覧】

豊島区案件

１．

２．

３．

４．

（1）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

（2）ボランティア指導者救済保険　被保険者認定通知書の配付について

（3）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配付について

（4）公証週間広報チラシ掲示のお願い

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

公開
の
可否

案　　　件

「第25回こころまつり」掲示のお願い【掲示】

郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

目白警察署からのお知らせ【回覧】

豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

会　議　録

令和4年度　9月期　第八地区区政連絡会

西部区民事務所

令和4年9月14日（水）　　午前9時58分～10時45分

附属機関又は
会議体の名称

開催日時

事　務　局
（担当課）

会議録

千早地域文化創造館　第１会議室

豊島区シルバー人材センター入会説明について【掲示】

区内関係機関案件

「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について【回覧】

開催場所

その他

会　議



青柳　德俊　委員長(長崎五丁目町会)

今井　敬二　委員(長崎四丁目町会) 長澤　温康　委員(長崎六丁目町会)

東　明男　委員(千早二丁目町会) 本山　美子　委員(千早四丁目町会)

柿沼　正昭　委員　(要町三丁目町会)

目白警察署 西原 警部補

豊島区シルバー人材センター 曽根田 事業担当係長

豊島区民社会福祉協議会 大竹 共生社会・事業開発課長

井上 区民相談課長

八重樫 郷土資料館管理運営係長 長崎健康相談所 若林 保険指導グループ係長

柴 西部区民事務所長 大戸 豊島区町会連合会事務局長

地区連絡
担当課長 宮下 文化観光課長

欠席
常　任
相談役

委　員

西部区民事務所　地域振興グループ係長

川田　隆男　副委員長(千早三丁目町会)

説明者

地域振興グループ係員
事務局

出席者

元谷　ゆりな



【区内関係機関案件】

1．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補）

意見 （委員））

回答 （目白警察署 警部補）　

意見 （委員）

回答 （目白警察署 警部補）　

質問 （委員）

回答 （目白警察署 警部補）　

意見 （委員）

回答 （目白警察署 警部補）　

　何千件とか無作為にかけているので、つながりにくいのではないでしょうか。

　以前、携帯電話からでなくて、公衆電話から掛けてみたことがあるが、つながらなかった。

　携帯電話やパソコンにメールで、銀行、カード会社、百貨店等から「緊急であなたの口座が云々」
と。言われるがままクリックすると、おそらく口座が乗っ取られるフィッシング詐欺になると思われ
るものが、毎日１０件以上届く。危険を感じて直ぐに削除する。相手もいろいろと考えてやっている
ので、十分ご注意ください。

　私のところにもいろいろ来ますが、宅配便を名乗って、不在だったので連絡くださいなどのＵＲＬ
あります。それも詐欺ですのでご注意ください。中にはウイルスが入っているものもあるかもしれま
せんが、大抵はＵＲＬをクリックすると、名前だとか、キャッシュカードの番号だとかを入力してく
ださいという画面になり、それで入力してしまうと、個人情報が抜かれてしまいます。クリックはし
ないようにお願いします。

　電話もあります。電話をすると、相手が個人情報を教えてくれという流れになっています。

質疑応答要旨

　ＵＲＬではなくて電話番号が出てくるものもある。お荷物届けたがお留守だったので、とあるが、
留守にすることはないから。

　多いですよね。配達業者には自分の携帯番号は教えていないから、初めから詐欺だと思っていま
す。

　あとは迷惑メール設定をしていただいて。それでもあちこちから届くとは思いますが、迷惑メール
の登録を根気強くやっていただいて、少しでも詐欺被害をなくしていただければと思います。



2．豊島区シルバー人材センター入会説明について

（説明：豊島区シルバー人材センター 事業担当係長）

質問 （委員）

回答 （事業担当係長）　

意見 （委員）

回答 （事業担当係長）　

意見 （委員）

回答 （事業担当係長）　

質問 （委員）

回答 （事業担当係長）　

3．社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

（2）高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について【回覧】

（説明：豊島区民社会福祉協議会 共生社会・事業開発課長）

質問 （委員）

回答 （共生社会・事業開発課長）　

　成年後見無料相談会のチラシは回覧ということですが、申込みはチラシの裏面をＦＡＸでとなって
います。申込したい人は回覧で見た時に申し込まないとどんどん回って行ってしまいますよね。

　一応ＦＡＸでとなっておりますが、電話でも大丈夫です。回覧分の枚数しかご用意していません。
申し訳ございません。

　報酬の決定というのはどのように行われているのですか。
　例えば、９時から１７時までということでしたが、実際には午後４時～５時までしか働かないのに
一日分の請求がされたということがありました。

　そういうことはないです。発注者の方から何時から何時まで仕事をしてほしいと、例えば朝９時か
ら１０時までということであれば、一時間分のお支払いとなります。発注者とシルバー人材センター
が一時間いくらになりますと契約をいたします。

　一時間の仕事が終わったあと、一日分の金額になると言われ、後日その金額の書類を持参されまし
た。

　当初は表裏の掲示をお願いしようかと思ったのですが、掲示板のスペースも限られておりますの
で、説明会の日程をメインにしてお願いいたします。

　シルバー人材センターはそういうことをしているのかと思いました。次回は自分に直接連絡くださ
いとも話していました。

　そういうことをしないように会員には伝えてあります。そういうことがまかり通りますと、シル
バーの信用に関わりますし、仕事が無くなってきます。そのところはしっかり確認させていただきま
すので、よろしくお願いいたします。

　例えば、植木などは一日いくらという時もあるのですが、一時間なのに一日分を請求するというこ
とはしません。もし、そういうことがあれば事務局にご連絡ください。

　このチラシの掲示は表面だけでいいのですか。



【豊島区案件】

１．「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について【回覧】

（説明：区民相談課長 ） 

2．郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

質問 （委員）

回答 （郷土資料館管理運営係長）　

質問 （委員）

回答 （郷土資料館管理運営係長）　

３．「第25回こころまつり」掲示のお願い【掲示】

４．その他

（1）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

（2）ボランティア指導者救済保険　被保険者認定通知書の配付について

（3）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配付について

（4）公証週間広報チラシ掲示のお願い

（説明：西部区民事務所長）

質疑なし

（説明：郷土資料館管理運営係長）

質疑なし

質疑なし

　入場料はかかるのですか。

　私共にもそのような相談がよくあります。豊島区、郷土資料館では、収集委員会という絵画の専門
家の委員会を設けております。池袋モンパルナスにゆかりのある画家の物を果たして収集していいか
どうかという会議がございまして、それに乗るのであれば可能性はございます。意外に難しかったり
することもあります。絵の管理は難しいので、収集するターゲットを決めています。その辺もご相談
になるのかなと思います。

　別件ですが、池袋モンパルナスの関係でお尋ねします。町内に住んでおられた画家の方が亡くなら
れ、相続されたご遺族の方から、絵が結構残っているので、その絵を引き取ってもらえるところはな
いのだろうかという相談があります。そういう場合どうしたらよいのか。

（説明：長崎健康相談所 保険指導グループ係長）

　４館ともすべて入場料は無料です。



◇詳細・・・・・・西部区民事務所地域振興グループ　電話０３－４５６６－４０２２

１．

２．

３．

（1）令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

（2）高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

豊島区案件

１．

２．

３．

４．

（1）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

（2）ボランティア指導者救済保険　被保険者認定通知書の配付について

（3）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配付について

（4）公証週間広報チラシ掲示のお願い

（5）区政連絡会のオンライン開催のモデル事業実施について

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開
非公開・一部非公開の場合は、その理由

会議録

案　　　件 区内関係機関案件

会　議

豊島区シルバー人材センター入会説明について

豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

その他

公開
の
可否

目白警察署からのお知らせ

附属機関又は
会議体の名称

事　務　局
（担当課）

開催場所

「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

「第25回こころまつり」掲示のお願い

開催日時

会　議　録

令和4年度　9月期　第九地区区政連絡会

西部区民事務所

令和4年9月15日（木）　午前10時00分～11時00分

千早地域文化創造館　第１会議室



塚田　義信　委員長（高松二丁目町会）

篠木　功　委員（千川一丁目町会）

常　任
相談役

目白警察署 西原 警部補

栗原 豊島区シルバー人材センター事務局長

豊島区民社会福祉協議会 田中 地域相談支援課長

井上 区民相談課長

八重樫 郷土資料館管理運営係長

大須賀 長崎健康相談所長

柴 西部区民事務所長 大戸 豊島区町会連合会事務局長

委員 大槻　正臣　委員（千川二丁目町会）　※代理出席あり

常　任
相談役
地区連
絡担当

田口　芳民　委員（高松三丁目町会）

大槻 正臣 委員代理 大槻 由美子（千川二丁目町会）

説明者

和田　健男　副委員長（要町二丁目町会）

出席者

吉田　雅明　委員（高松一丁目町会）
委　員

織田　盛男　委員（要町一丁目町会）

欠席

辻　　薫

西部区民事務所　地域振興グループ係長

熊谷 マンガ・アニメ活用担当課長

小林　ひろみ

地域振興グループ係員
事務局



【区内関係機関案件】

１．目白警察署からのお知らせ

（説明：目白警察署 警部補 ）

質問

回答

２．豊島区シルバー人材センター入会説明について

（説明：豊島区シルバー人材センター事務局長 ）

質問

回答

3．豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

（1）令和４年度赤い羽根共同募金の実施について

（2）高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域相談支援課長 ）

（2）高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

質問

回答

質問

回答

　 来月開催される豊島区民大会の入場者数は、制限しているのですか。以前は入り切れないほどで
したが。

（目白警察署 警部補 ）

　参加者によって席もどれだけ空けるのかということになります。以前より少なくなっています。
　昨年、一昨年はコロナの関係で催しは控えてくださいということで遠慮させていただいていました
ので、三年ぶりの開催です。

　期間は記してないので、空きがあればということです。このチラシに定員が書いていないのです
が、例年いっぱいになることはないです。関心のおありの方は早めにお申込みいただければと思いま
す。ちなみに講演会は５０名程度入る会場です。相談会も全体で２４組くらいの方がご相談できます
ので、余裕がございます。

　１０年くらい前からになろうかと思います。司法書士さんとやるのは年一回です。

（委員）

　相談会の予約はいつまでになりますか。

（地域相談支援課長 ）

（委員）

（委員）

 　時給はおいくらになるのですか

（事務局長 ）

　段階がありまして、一番安いのは最低賃金からになります。現在、最低賃金は１，０４１円で、１
０月１日から改訂され、１，０７２円になります。民間は１０月１日から直ぐに改訂されて用途の中
身によって時給が高くなっていきます。行政は多くの職種となっておりますので、来年度から半年遅
れで適用になります。
　一番大変な植木の剪定など外の炎天下での仕事や、ある程度、技術がないとできないようなものは
時給が高くなっていますが、時給が一番安いのは最低賃金となります。

（委員）

質疑応答要旨

　無料相談は何回目くらいになるのですか。年に一回ですか。

（地域相談支援課長 ）



【豊島区案件】

１．「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について【回覧】

（説明：区民相談課長）

2．郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

３．「第25回こころまつり」掲示のお願い【掲示】

４．その他

（1）令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

（2）ボランティア指導者救済保険　被保険者認定通知書の配付について

（3）豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配付について

（4）公証週間広報チラシ掲示のお願い

（5）区政連絡会のオンライン開催のモデル事業実施について

（説明：西部区民事務所長）

（5）区政連絡会のオンライン開催のモデル事業実施について

意見

質問

回答

質疑なし

質疑なし

（委員）

（説明：長崎健康相談所長）

質疑なし

（説明：郷土資料館管理運営係長）

（委員）

　そのタブレットはどなたが保管するのですか。

（委員）

　役員会で相談して、一台は防犯カメラ専用にしようかと。Wi-Fiで飛ぶんですが、ソフトがどんど
ん新しく更新されるので、そうしようかと思いますが、検討中です。

 以前、防災とスマホ教室の助成の話があったかと思いますが、うちの町会では都の助成を受けて１
０月1日1時からスマホ教室を約3時間、要小の家庭科室で行います。「子ども、孫よりも優しく教
えます」というチラシを作って町会内には配付しました。どなたでも結構ですので、よろしくお願い
します。
　助成金２０万円が出ますので、Zoomで町会役員ができればいいなという希望観測で、タブレット
を５台買いました。



質問

回答

回答

質問

回答

回答

回答

質問

回答

回答 （豊島区町会連合会事務局長 ）

　順番に進めて最終的には私も含めて会場ではなくやりますが、環境が無い方もいらっしゃいますの
で、そういう方は会場に来ていただいてということになります。

（地域振興グループ係長 ）

　機材は事業者のほうで用意することになっています。豊島区のWi-Fiも入っています。

（委員）

　区政連絡会のオンライン開催については、１０月に説明会をするのですか。

（西部区民事務所長 ）

　モデル実施については東京都の担当者が来まして、事業説明をいたします。

（地域振興グループ係長 ）

　区政連絡会の中で説明いたします。

（地域振興グループ係長 ）

　事業者の方は別にスクリーンも用意して、実際のZoomの画面を映すように当初はさせていただき
ます。徐々に皆様に浸透していくような形で進めさせていただく予定になっています。

（委員）

　Wi-Fiの環境は全員が使えるようになっていますか。

（委員）

　パソコンは用意するのですか。私が使っているのはデスクトップなので、持参できない。

（地域振興グループ係長 ）

　基本は皆様お使いのスマートフォンで、あるいはタブレットを使っていただくということです。お
持ちでない方について、事業者の方でスマホあるいはタブレットを用意するという形になります。画
面的にはすごく小さい画面ということになります。
　実際、第１１地区では、皆様、在宅でZoomでやるときには、事前に紙の資料をお届けするような
形です。

（豊島区町会連合会事務局長 ）

　画面で資料はなかなか難しいですよね。
　私は全部参加いたしました。最終的には、皆様自宅で、私も自宅で三か月間参加しました。最初は
なかなかとっつきにくいのですが、進めていく中で、一つずつ丁寧に説明してくれますので、最終的
には皆様できるようになります。スマホですととても小さいのですが、様子は分かります。第11地
区は11月にはオンラインでやる予定です。その時に皆様にもパソコン等あれば、暗証番号をお教え
して、実際に自宅から見ていただけるようなシステムにしたいと思います。こんなことをやっている
のかと見ていただければと思います。



委員より

１．お祭りについて

質問

意見

意見

意見

意見

意見

意見

質問

意見

意見

意見

意見

（委員）

　回覧で配ってしまおうかと思っています。必要な方はご自由にお取りくださいと。そういう方法で
も構わないですかね。

（委員）

　町内に都営住宅があるが、そこも町会に加入していただいていて、お札が欲しいという要望があり
ます。そこは２４０世帯ほどになりますが、その枚数を渡しています。長崎神社からは例年通りいた
だきました。

　今週末に掃除のみするだけです。

（委員）

　長崎神社のお札は皆さんいただきましたか。どのように配るのですか。

（委員）

　寄付を集めるときは、各班長に渡して個々に配ったが、いらないという人もいるが、長崎神社から
はお願いしてある程度の枚数をいただきました。

　全部止めて、何もしていません。

（委員）

　案はあったけれど、コロナも多いので中止し、役員に参加してもらい山車等の虫干しをしました。

（委員）

　御輿は飾りました。長崎神社の宮司のお祓いを受け、大人御輿と子ども御輿と山車は道路に陳列
し、時間を決めて子供たちにお菓子を配りました。結構盛況で、最初５０個用意したお菓子が足りな
くなり、慌てて補充して間に合わせました。フリーでやったので、他の町会の子も来ていた。

（委員）

（委員）

（委員）

　各町会では、お祭りはどのような形でされましたか。山車や御輿だけ飾ったとか。

（委員）

　希望してそれだけはいただきました。お祭り中止というお知らせに、お札が必要な方は各班長さん
にご連絡くださいとしました。

（委員）

　何もしませんでした。

（委員）

　準備にひと月かかるので、副会長たちと相談し、８月１２日に中止を決定いたしました。すべて中
止しました。有志で神棚の掃除だけはやりました。



質問

意見

意見

回答

回答

意見

意見

意見

意見

（委員）

　貼った後は、町会がキッチリ管理して、期限が過ぎたら剥がすと。それでいいのではないでしょう
か。

（委員）

　それにしても、シルバー人材センターに委託している割には、貼り方がよろしくないな。掲示板に
よって貼り方も違う。

（豊島区町会連合会事務局長 ）

　いろいろな見解があるのですが、おっしゃられた通り、私的なものでなければ、町会によっては掲
示板の数も違いますし、黙認しているのもあるんですが、剥がされてしまうこともあることを承知し
てしていただくしかないです。

（委員）

　できるだけ皆さんに周知したいというものも、マンションの方はいりませんということがほとんど
です。できたらそれを何かの方法で例えば町会長名があればとか、シルバー人材センターの方が分か
るような形で、剥がさないというようにするなど、あまり行ったり来たりしない手段を考えたいただ
けたらと思います。

（委員）

　いい方法ではないが、参考までにお話します。町会の大きな事案の場合は町会名を記して貼りま
す。広報掲示板も意外と乱雑に貼っている。それを整理して見やすいようにして、スペースが空く。
自然になくなることもあります。

（委員）

　印をもらうのに広報課に掲示物を持って行くわけですよね。

（委員）

　毎回は大変です。掲示するものが個人的なものではなく、皆さんに周知するというものであれば、
ハンコが無くてもできたらいいと思います。

（西部区民事務所長）

　広報掲示板は、シルバー人材センターに掲示期限が過ぎたものをはがしたりだとか、貼ったりなど
をお願いしているので、掲示期間を記した検印が押していないと剥がされてしまうと思います。

（委員）

　町会掲示板ですが、千川二丁目は古いお宅が無くなって、新しい家に建て替えられています。前の
方のときには掲示板設置を了承いただいていたが、新しくなる際には掲示板は困りますという話にな
り、掲示板が建てられないという状態が複数出てきています。公園前などは建てられていますが、分
譲などは建てたら困るということになっています。
　豊島区の広報掲示板がありますよね、個人的なものは貼ってはいけませんが、町会で貼れるものは
豊島区広報掲示板に貼らせていただくことはできないかなと思っています。以前、貼らせていただい
たら、困りますと言われたことがあり、貼れない。豊島区の中の町会なので、町会掲示板が無いとこ
ろに区の掲示板があるので、いただいたものを貼らせていただけたらいいなと思いますので、区の方
に声を届けていただけたらと思います。
　豊島区の印が無いとならないということです。

２．広報掲示板の使用について



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（３）豊島区シルバー人材センター　入会説明について

（４）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

　 ①令和４年度　赤い羽根共同募金の実施について

②高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

豊島区案件

（１）「第３２回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（２）郷土資料館　区制９０周年記念　豊島大博覧会について

（３）区民活動推進課からのお知らせ

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

④ 区政連絡会のオンライン開催等について

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 駒込地域文化創造館

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和４年９月５日（月）　午後２時～２時５５分

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度９月期　　第１０地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



片桐　昌英　委員長（駒込第一町会） 小川　幸雄　副委員長（駒込二丁目親和会）

委員 亀田　眞一　委員（駒込三丁目町会） 中山　裕  委員（染井よしの町会）

竹之内　一仁　委員（駒込六丁目東文化会） 髙野　好昭　委員（駒込七丁目町会）

出席者

里中　郁男 さくま　一生

豊島消防署　竹村巣鴨出張所長

巣鴨警察署　生活安全課防犯係　小松巡査長

豊島区シルバー人材センター　栗原事務局長

豊島区民社会福祉協議会　小林地域福祉推進課長

井上　区民相談課長

後閑　文化デザイン課施策調整グループ係長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

区 伊藤　高齢者医療年金課長　

東部区民事務所　山川・髙根事務局

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島消防署からのお知らせ

　　・防災週間ポスター及び東京消防庁アプリについて

（説明：　豊島消防署　巣鴨出張所長）

（質疑なし）

２．巣鴨警察署からのお知らせ

　　・詐欺被害が急増中

（説明：　巣鴨警察署　生活安全課防犯係　巡査長）

質問 （常任相談役）

自動通話録音機はどれくらい普及し、どれくらい効果があるのか。

回答 （巣鴨警察署　生活安全課防犯係　巡査長）

確実な数は把握していない。

意見 （常任相談役）

詐欺の数が減らず、撲滅したいのであれば、警察としてどういう手立てを講じているか説明すべき

であり、自動通話録音機の普及数については把握しておくべきである。

回答 （巣鴨警察署　生活安全課防犯係　巡査長）

承知した。

質問 （委員）

自動通話録音機の貸し出しは区にお願いするのか、巣鴨警察署にお願いするのか。

回答 （巣鴨警察署　生活安全課防犯係　巡査長）

区でも保持しているが、巣鴨警察署に連絡いただければお渡しする。高齢者にはこちらから連絡

してお渡しに行くこともある。

３.豊島区シルバー人材センター　入会説明について

（説明： 豊島区シルバー人材センター　事務局長）

（質疑なし）

４.豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和4年度　赤い羽根共同募金の実施について

②高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　地域福祉推進課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（説明者：区民相談課長）

質疑応答要旨



（質疑なし）

２．郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

（説明者：文化デザイン課施策調整グループ係長）

（質疑なし）

３．区民活動推進課からのお知らせ

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

④ 区政連絡会のオンライン開催等について

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

質問 （常任相談役）

区政連絡会のオンライン開催については、将来、それぞれ自宅に居て会場に来ないようにするこ

とを最終的な目標としているのか。

回答 （東部区民事務所長）

本来は顔を合わせてやるべきだが、万が一の時のために、こういうやり方も必要になる。練習の

ために３、４カ月に１回オンラインで開催してみようと考えている。

意見 （常任相談役）

皆で顔を合わせていろいろ議論をすることが一番大事である。SNSはいいツールであるが、基本

的には皆で集まって、顔を見ながら話しをすることを第一に考えてもらいたい。

意見 （常任相談役）

１１地区ではSNSの講習会もやったようだが、ｔwitterは非常に匿名性があって、無礼な書き込み

みや、顔を合わせたら言えないようなひどい言葉がけがあったりして傷つくことも多い。そういう媒

体であることを理解してもらいながら案内してもらいたい。
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会 議 録 

◇詳細―区民活動推進課地域振興グループ 電話０３－３９８１－０４７９ 

附属機関又は 

会議体の名称 
令和４年度９月期 第１１地区区政連絡会 

事務局（担当課） 区民部区民活動推進課 

開催日時 令和４年９月９日（金） 午前１０時００分～１０時３４分 

開催場所 池袋本町第 2区民集会室 会議室 1 

案件 

1．他機関案件 

（１）豊島区シルバー人材センター 入会説明について 

（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和 4年度 赤い羽根共同募金の実施について
②高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について 

2．豊島区案件

（１）「第 32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について
（２）郷土資料館 区制 90周年記念 豊島大博覧会について
（３）区民活動推進課からのお知らせ

①令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

②ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

④池袋公証役場からのお知らせ

公開の 

可 否 

会 議 
■公開 □非公開 □一部非公開    傍聴人数 ０人 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

会議録 
■公開 □非公開 □一部非公開 

非公開・一部非公開の場合は、その理由 

出席者 

委 員 

榊原  清   委員長 （池袋本町二丁目町会） 

東原 正人  副委員長（池袋本町末廣町会） 

髙井 徳朗  委員  （池袋本町南町会） 

有賀 雅雄  委員  （池袋本町一丁目町会） 

青木 正典   委員  （池袋本町中央町会） 

寺門 孝史  委員  （池袋本町宮元町会） 

小山 貞男  委員  （池袋本町親和町会） 

米山 和英   委員  （池袋本町四丁目町会） 

説明者 

栗原 豊島区シルバー人材センター事務局長

小林 豊島区民社会福祉協議会地域福祉推進課長

井上 区民相談課長 

八重樫 文化デザイン課郷土資料館管理運営グループ係長 

尾崎 区民活動推進課長 
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常 任 

相談役 

地区担

当課長 
副島 生活衛生課長 

区 
尾崎 区民活動推進課長 

大戸 町会連合会事務局 

欠席者 

委 員  

常 任 

相談役 
村上 宇一 

地区担

当課長 

区 髙桑 区民部長 

事務局 区民活動推進課 五十嵐・笛木・渡辺 
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質疑応答要旨 

1．他機関案件 

（１）豊島区シルバー人材センター 入会説明について 

（説明：豊島区シルバー人材センター 事務局長） 

質問（委員長） 

会員 1,600 は、思ったより少ない。 

回答（豊島区シルバー人材センター 事務局長） 

23 区の中では平均であるが、豊島区の 60 歳以上人口の２％程度しかお入りを頂いてな

い。まだまだ元気に働ける方々が地域にいると思うので、ぜひ声掛けをお願いする。 

質問（委員） 

ポスターは両面だが、どのように掲示すればよいか。 

回答（豊島区シルバー人材センター 事務局長） 

説明会の日程が載っている表面だけの掲示で結構である。 

（２）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

① 令和４年度 赤い羽根共同募金の実施について 

② 高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について 

（説明：豊島区民社会福祉協議会 地域福祉推進課長） 

質問（委員長） 

2 部とも回覧ということか。 

回答（地域福祉推進課長） 

2 つ目の講演会の方の回覧をお願いしたい。共同募金の方は結構である。 

2．豊島区案件 

（１）「第３２回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（説明：区民相談課長）

質疑応答なし 

（２）郷土資料館 区制９０周年記念 豊島大博覧会について

 （説明：文化デザイン課郷土資料館管理運営グループ係長） 

質問（委員） 

赤いバス（イケバス）に乗って行けるルートはあるか。 

回答（文化デザイン課郷土資料館管理運営グループ係長） 

郷土資料館は、メトロポリタンホテルが近いので行けるが、通常のコースだと宣教師館

は遠く、昭和歴史文化記念館については、アートカルチャーコースのようなものはある

が、有料である。（これに合った）ルートはない。期間が長いので、行けるタイミングで

足を運んでもらいたい。 

質問（委員） 

1 章から 5章が、4会場すべてであるわけではないのか。 

回答（文化デザイン課郷土資料館管理運営グループ係長） 

1 章から 5章は、郷土資料館での展示構成内容である。 

質問（委員長） 
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郷土資料館には最近行ってないが、明るくなったか。 

回答（文化デザイン課郷土資料館管理運営グループ係長） 

明るくなった。イケビズも新しくなっているので、ぜひ足を運んでもらいたい。 

（３）区民活動推進課からのお知らせ 

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告 

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について 

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について 

④ 池袋公証役場からのお知らせ 

（説明：区民活動推進課長） 

質問（委員） 

（コミュニティ助成事業の）助成金は、何か月後に入ってくるのか。 

回答（区民活動推進課地域振興グループ係長） 

町会が支払いをしてから 3か月ぐらいである。 

質問（委員） 

（対象になった）御嶽と駒込はどのような内容か。 

回答（区民活動推進課地域振興グループ係長） 

神輿、和太鼓など祭り用品の修理である。 

質問（委員） 

豊島区は大体２町会が当たるのか。 

回答（町会連合会事務局） 

必ずしもそうではない。この２年ぐらいは２町会だが、その前は１町会だった。全国規模

であり、たまたまコロナの影響で（この２年間は申請が）少なかったのかもしれない。 

※来月の区政連絡会について 

（説明：区民活動推進課長） 

説明（区民活動推進課長） 

対面かオンラインかを確認したい。来年度から９地区と 10 地区がオンライン会議を始め

るため、11 月は両地区から状況を見たいとの希望があると見込んでいる。これを踏まえ

て来月をどうするかを決めて頂きたい。 

質問（委員長） 

そういうことで、10 月は対面でよいか。 

（各委員） 

 異議なし。 



◇詳細―東部区民事務所地域振興グループ　電話０３－３９１５－２３３４

関係機関案件

（１）豊島消防署からのお知らせ

（２）巣鴨警察署からのお知らせ

（３）豊島区シルバー人材センター　入会説明について

（４）豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和４年度　赤い羽根共同募金の実施について

②高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

豊島区案件

（１）「第３２回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（２）①郷土資料館　区制９０周年記念　豊島大博覧会について

　 　②東京芸術祭2022FTレーベル「セレモニー」イベント開催の周知

（３）特別区道31-1181号線の一方通行化整備工事について

（４）区民活動推進課からのお知らせ

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

④防災対策普及啓発事業補助金について（再周知）

■公開　 □非公開　 □一部非公開 傍聴人数　０人

非公開・一部非公開の場合は、その理由

■公開　 □非公開　 □一部非公開

非公開・一部非公開の場合は、その理由

開催場所 東部区民事務所２階多目的室

案件

公開の
可否

会　議

会議録

開催日時 令和４年９月１２日（月）　午後２時～３時

会　議　録

附属機関又は
会議体の名称 令和４年度９月期　　第１２地区区政連絡会

事務局
（担当課）

東部区民事務所



竹野　康二　委員長（南大塚二丁目西町会） 細川　博久　副委員長（南大塚一丁目宮若町会）

委員 田中　治　委員（北大塚一丁目睦町会） 村田　敏明　委員（南大塚東南町会）

村井　文子　委員（南大塚一丁目南松町会） 小倉　憲夫　委員（南大塚一丁目南町会）

峰岸　猛　委員（南大塚仲町会） 竹田　一朗　委員（南大塚二丁目北町会）

田邉　安幸　委員（大塚駅南町会） 三輪　綠　委員（東池袋五丁目本町会）

國府田　房義　委員（東池袋五丁目東町会） 小林　訓子　委員（南大塚自治会）

根岸　光洋 細川　正博

出席者

豊島消防署　中村地域防災担当係長

巣鴨警察署　早津防犯係長

豊島区シルバー人材センター　栗原事務局長

豊島区民社会福祉協議会　大竹共生社会・事業開発課長

藤巻　区民相談課事業・広聴グループ係長

小倉　文化デザイン課長、NPO法人ｱｰﾄﾈｯﾄﾜｰｸｼﾞｬﾊﾟﾝ嶋田

小堤　道路整備課長

星野　東部区民事務所長

大戸　町会連合会事務局長

区 高桑　区民部長 星野　東部区民事務所長

地区担当
課　　　長

星野　学務課長

ふるぼう　知生 　

区

東部区民事務所 山川 ・髙根事務局

常　任
相談役

説明者

欠席者

委　員

常　任
相談役



関係機関案件

１．豊島消防署からのお知らせ

　　・防災週間ポスター及び東京消防庁アプリについて

（説明：　豊島消防署　地域防災担当係長）

（質疑なし）

２．巣鴨警察署からのお知らせ

　　・詐欺被害が急増中

（説明：　巣鴨警察署　防犯係長）

（質疑なし）

３.豊島区シルバー人材センター　入会説明について

（説明： 豊島区シルバー人材センター　事務局長）

（質疑なし）

４.豊島区民社会福祉協議会からのお知らせ

①令和4年度　赤い羽根共同募金の実施について

②高齢者・障害者のための「成年後見無料相談会」について

（説明：豊島区民社会福祉協議会　共生社会・事業開発課長）

（質疑なし）

豊島区案件

１．「第32回豊島事業と暮らしの無料相談会」について

（区民相談課事業・広聴グループ係長）

（質疑なし）

２．①郷土資料館 区制90周年記念 豊島大博覧会について

　　②東京芸術祭2022FTレーベル「セレモニー」イベント開催の周知

（説明者：文化デザイン課長、NPO法人ｱｰﾄﾈｯﾄﾜｰｸｼﾞｬﾊﾟﾝ）

質問 （委員）

（セレモニーの）9月11日のワークショップは具体的にどんなことをやったのか。

回答 （NPO法人ｱｰﾄﾈｯﾄﾜｰｸｼﾞｬﾊﾟﾝ）

準備が整っていなかったため、アーティストのメンバーと商店街の中を下見したのみである。

質問 （委員）

このイベントのターゲットはどこか。

回答 （NPO法人ｱｰﾄﾈｯﾄﾜｰｸｼﾞｬﾊﾟﾝ）

大塚にお住まいの方、通勤されている方、近辺のエリアの方等、一緒に集まれればと思っている。

質疑応答要旨



質問 （委員）

若者対象なのか、高齢者対象なのか、子育て世代対象なのか。

回答 （文化デザイン課長）

記念写真を撮ろうという企画であり、どんな方でも参加いただいてフレームを作ってみようというも

のである。

質問 （委員）

商店街の範囲はどこまでか。

回答 （NPO法人ｱｰﾄﾈｯﾄﾜｰｸｼﾞｬﾊﾟﾝ）

サンモール大塚商店街が中心になる。

３．特別区道31-1181号線の一方通行化整備工事について

（説明者：道路整備課長）

（質疑なし）

４．区民活動推進課からのお知らせ

① 令和５年度一般コミュニティ助成事業の募集について結果報告

② ボランティア指導者救済保険原本の配布について

③ 豊島区高齢者クラブ連合会広報「いきいき豊島」配布について

④防災対策普及啓発事業補助金について（再周知）

（説明者：東部区民事務所長、町会連合会事務局長）

（質疑なし）


